
 

Verbale del Consiglio del 2 marzo 2022 

 

Il Consiglio dell’Ordine, convocato in data 22.02.2022 dal Presidente dott. Frigerio, ha inizio, in modalità 

videoconferenza alle ore 18:00. 

Sono presenti i consiglieri 

         P       A 

Dottore agronomo Frigerio Ettore Piero Antonio    X 

Dottore forestale Bonini Anna      X 

Dottore agronomo Buizza Giorgio     X 

Dottore agronomo Febelli Claudio     X 

Dottore agronomo Gatti Pierluigi     X 

Agronomo junior Mapelli Niccolò               X 

Dottore forestale Martelletti Sara     X 

Dottore agronomo Pozzi Alessandro     X 

Dottore agronomo Valagussa Massimo    X 

 

 

Argomenti all’ordine del giorno 

1. Approvazione del verbale della seduta del 09.02.2022 (Presidente); 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

3. Aggiornamento rapporti con OCR – (Cons. Gatti) 

4. Nuovi iscritti (Acrami Pietro, Pedretti Guido), cancellazioni, trasferimenti (Segretario); 

5. Definizione programma e evento formativo in concomitanza con l’assemblea ordinaria del 25 

marzo 2022 (Presidente). 

6. Esame e approvazione del conto consuntivo 2021 (Tesoriere) 

7. Verifica situazione Partecipate (Segretario) 

8. Approvazione Regolamento Accessi (Cons. Pozzi) 

9. Approvazione Codice di comportamento dipendenti (Cons. Pozzi) 

10. Ratifica della comunicazione alla Corte d’Appello di Milano (Segretario) 

11. Varie ed eventuali. 

Comunicazione al Prefetto di Sondrio. 

 

Verificata la regolarità della convocazione e la validità del Consiglio, il Presidente apre la seduta.  



 

Il segretario chiede di inserire all’O.d.g. un ulteriore punto riguardante la segnalazione di 

nominativi per la integrazione della Commissione Censuaria di Sondrio.  

Il Consiglio approva. 

 

1. Approvazione del verbale della seduta del 09.02.2022. 

Il verbale, già inviato in precedenza a tutti i consiglieri, viene approvato all’unanimità. 

 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri. 

Il Presidente comunica che il CONAF ha chiesto di segnalare il nominativo di un iscritto per il 

Dipartimento Sistemi montani, forestali, risorse naturali e faunistiche. Considerata l’urgenza della 

risposta al CONAF e che la dott.sa Stangoni già in passato ha fatto parte del dipartimento, il Presidente 

ha segnalato la Dott.sa For. Tiziana Stangoni quale componente del Dipartimento. 

Analogamente il CONAF ha chiesto di segnalare il nominativo di un iscritto per il Dipartimento LL.PP. 

e standard prestazionali. Considerata l’urgenza della risposta al CONAF e che il Dott. Agr. Angelo 

Vavassori già in passato ha fatto parte del dipartimento, il Presidente ha segnalato il Dott. Agr. Angelo 

Vavassori quale componente del Dipartimento. 

 

3. Aggiornamento rapporti con OCR  

Il Consigliere Gatti riferisce l’esito degli incontri del Consiglio di gestione di OCR avvenuti 

dopo la seduta del Consiglio dell’Ordine in data 09.02.2022. 

Il Consigliere Gatti informa che si è svolta una prima ricognizione sulle quote versate a OCR 

negli anni 2019, 2020, 2021. Dai conteggi esposti nei bilanci di OCR 2019 e 2020 risulta che i 

versamenti residui, che il nostro Ordine avrebbe dovuto versare, non sono dovuti per l’esistenza di 

preesistenti crediti residui di cui non era pervenuta comunicazione. In base ai conteggi del preventivo 

2022 e alle ripartizioni tra i vari Ordini associati risulta che la quota da versare per il 2022 sarà di € 40,00 

per ciascun iscritto pari a complessivi € 7.080,00 annui da versare in due rate. 

Il Tesoriere conferma quanto riferito e, di conseguenza, nel consuntivo 2021, in approvazione al 

punto seguente, sono stati azzerati i residui passivi per le quote 2019 e 2020 da versare a OCR. 

Il Consiglio, sentita la relazione, prende atto con soddisfazione del lavoro svolto e dei risultati 

sin qui acquisiti, sia sotto l’aspetto gestionale sia sotto l’aspetto economico. La situazione dovrà 

necessariamente essere seguita anche nel prossimo futuro, in particolare per quanto riguarda il Conto 

Consuntivo OCR 2021 la cui approvazione è prevista entro il 31 marzo 2022. 



 

Il Tesoriere prende atto di quanto sopra e conferma che nel bilancio preventivo 2022 dell’Ordine 

la quota da versare a OCR viene ridotta a 40,00 € per iscritto. 

 

4. Nuovi iscritti, cancellazioni, trasferimenti; 

Il Segretario, sulla base della documentazione approntata dall’Ufficio di segreteria che ne ha 

constatato la regolarità e la completezza presenta:  

- Domanda di iscrizione (prot. n° 50 del 10.02.2022) presentata da Dott. Agr. Acrami Pietro, laureato in 

Scienza della produzione e protezione delle piante – LM 69, residente a Mariano Comense (CO) in Via 

per Cabiate, 69. 

Il Consiglio delibera l’iscrizione all‘Ordine – sezione A con il n° 379 (delibera n°43/FRI21). 

 

- Domanda di iscrizione (prot. n° 64 del 18.02.2022) presentata dall’Agr. Iunior Pedretti Guido, laureato 

in Valorizzazione e tutela dell’ambiente e del territorio montano – L 25, residente a Como Via don 

Bernardino Re, 14. 

Il Consiglio delibera l’iscrizione all‘Ordine – sezione B con il n° 380 (delibera n° 44/FRI21) 

 

5. Definizione programma e evento formativo in concomitanza con l’assemblea ordinaria del 

25 marzo 2022 

 Il Presidente aggiorna il Consiglio sul programma elaborato con la collaborazione del dott. agr. 

Massimo Timini e del Consigliere Valagussa.  

Il programma dell’evento formativo, la Convocazione e l’o.d.g. dell’Assemblea saranno inviati al 

più presto agli iscritti. 

Il programma prevede l’incontro formativo presso due realtà agricole della Valchiavenna 

(l’impianto di stagionatura dei formaggi dalla Latteria sociale e la stalla di una azienda zootecnica); a 

seguire un approfondimento relativo alla filiera zootecnica (dott. Agr. Massimo Timini) e l’opportunità 

di riduzione dell’impatto ambientale attraverso l’uso del biochar (dott. Agr. Massimo Valagussa) - 

presso la Sala riunioni della Riserva Piandispagna e Lago di Mezzola a Sorico. 

A seguire si terrà l’Assemblea ordinaria per l’approvazione del Conto consuntivo 2021. 

Si conclude la discussione confermando la data di venerdì 25 marzo, a partire dalle ore 15,00. 

Il Consiglio dà mandato al Tesoriere di predisporre l’eventuale pagamento per l’uso della sala 

della sala riunioni dell’Ente ospitante.  

Il Consiglio approva all’unanimità (deliberazione n° 45/FRI 21) 



 

6. Esame e approvazione del conto consuntivo 2021 

Il Tesoriere dott. Febelli presenta il conto consuntivo dell’esercizio 2021 e lo stato patrimoniale 

al 31.12.2021. 

 Il conto consuntivo 2021 si è concluso con entrate per € 31.037,43 e uscite per € 24.773,39. 

Verificata la correttezza e la completezza degli importi indicati il Consiglio approva all’unanimità 

(deliberazione n° 46/FRI 21). 

I prospetti del conto consuntivo 2021 sono contenuti nell’all. A della delibera n° 46. 

 

7. Verifica situazione Partecipate 

Il Segretario riferisce che il Ministero dell’Economia e delle Finanze ha inviato la nota avente 

per oggetto Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche (art. 20 del D. Lgs. N. 175/2016 e 

censimento delle partecipazioni e dei rappresentanti in organi di governo di società ed enti al 

31.12.2020”. In base a dette disposizioni tutti gli enti pubblici o equiparati, compresi gli Ordini 

professionali, sono tenuti a comunicare entro il 13 maggio 2022 l’esistenza di eventuali partecipazioni in 

Società, Fondazioni, Associazioni. 

A detta del Segretario non è ben precisato nei documenti inviati dal CONAF se l’adesione a 

OCR, associazione di Ordini per la gestione della segreteria e della sede, costituisca partecipazione e, 

come tale, debba rientrare tra quelle da segnalare al ministero secondo le specifiche modalità. 

Il segretario approfondirà l’argomento confrontandosi con gli altri Ordini Lombardi che 

presentano situazioni di analogia in quanto associati ad altri Ordini per la gestione della sede e dei 

servizi di segreteria. 

Si rinvia perciò la deliberazione sul presente oggetto al prossimo Consiglio. 

 

8. Approvazione regolamento Accessi 

Il Consigliere Pozzi illustra brevemente il contenuto del Regolamento Accessi il cui testo è stato 

in precedenza inviato a tutti i Consiglieri; chiede che il Consiglio provveda alla sua adozione con 

successivo inserimento sul sito web dell’Ordine nella sezione Trasparenza (deliberazione n° 47/FRI21). 

 

9. Approvazione Codice di comportamento dipendenti 

Il Consigliere Pozzi illustra brevemente il contenuto del “Codice di comportamento dipendenti” 

che riguarda non solo i dipendenti in senso letterale, ma anche i Componenti del Consiglio il cui testo è 



 

stato in precedenza inviato a tutti i Consiglieri; chiede che il Consiglio provveda alla sua adozione con 

successivo inserimento sul sito web dell’Ordine nella sezione Trasparenza (deliberazione n° 48/FRI21). 

10. Ratifica della comunicazione alla Corte d’Appello di Milano 

Il segretario riferisce che la Corte d’Appello di Milano Segreteria dei Magistrati ha chiesto con 

nota prot. 2056 del 17.02.2022 all’Ordine di segnalare quattro nominativi di iscritti all’Ordine per la 

integrazione dei componenti delle Sezioni Specializzate Agrarie presso il Tribunale di Como (2 

nominativi) e presso il Tribunale di Lecco (2 nominativi). 

 A seguito di avviso inviato a tutti gli iscritti in data 19.02.2022 hanno dato risposta 6 iscritti; 

dall’esame delle schede personali, dei curricula e dei requisiti indicati dalla Corte sono stati ritenuti 

idonei gli iscritti di seguito indicati. 

Dott. Agr. Stefano MONTI e Agr. Iunior Nicola CANEPA per il Tribunale di Como; 

Dott. Agr. Claudio FEBELLI e Dott. Agr. Paolo DI ADAMO per il Tribunale di Lecco. 

La comunicazione alla Corte d’Appello di Milano è stata inviata a mezzo PEC in data 25.02.2022. 

 Il Consiglio valutata la ristrettezza dei tempi concessi condivide la procedura attuata e 

all’unanimità dei voti ratifica l’individuazione dei nominativi selezionati (deliberazione n° 49/FRI21) 

 

11. Segnalazione per commissione Censuaria di Sondrio 

 E’ pervenuta alla segreteria dell’Ordine una comunicazione (prot. n° 8324 del 16.02.2022) della 

Prefettura di Sondrio avente per oggetto la Costituzione della Commissione Censuaria della Provincia di 

Sondrio con la richiesta di segnalare almeno due nominativi quali aspiranti componenti della 

Commissione Censuaria Provinciale, che siano in ossesso dei requisiti richiesti. 

Si prende atto che nell’attuale composizione non compare alcun componente appartenente 

all’Ordine dei dottori agronomi e dottori forestali. 

 Per procedere alla segnalazione degli iscritti interessati il Segretario provvederà ad inviare a tutti 

gli iscritti della Provincia di Sondrio copia della comunicazione al fine di raccogliere i nominativi da 

segnalare. 

 

12. Varie ed eventuali 

Bando ERSAF 

Il Presidente riferisce di aver chiesto chiarimenti a ERSAF con il coinvolgimento attivo di un 

iscritto che ha proposto specifico quesito all’Ente, in merito ad un bando pubblicato da ERSAF per la 

selezione di un Dottore Agronomo a cui affidare compiti specifici di un geometra. 



 

A seguito della richiesta di chiarimenti inoltrata a ERSAF da un nostro iscritto, nelle more di un 

intervento da parte della Federazione degli Ordini lombarda, ERSAF ha confermato che, disponendo già 

di un consistente numero di Dottori Agronomi in organico ha la necessità di inserire un tecnico geometra, 

riconoscendo che il bando non è stato confezionato correttamente. 

Il Consiglio prende atto, con rammarico, della risposta.  

 

Lettera al Sig. Prefetto di Sondrio 

Comunicazione al Prefetto di Sondrio in merito alla disponibilità degli iscritti all’ordine per 

supportare le decisioni dei Sindaci in merito alla gestione delle aree forestali comunali. 

Le consigliere Dott.sa Martelletti e Dott.sa Bonini in collaborazione con la Dott.sa For. Tiziana 

Stangoni, hanno steso il testo di una comunicazione da inviare al Prefetto di Sondrio dott. Pasquariello 

per segnalare le possibilità di collaborazione della Prefettura e dei Sindaci con i Dottori Agronomi e 

Dottori Forestali per la gestione delle aree forestali adiacenti alle strade, sia in funzione della sicurezza sia 

per le problematiche di prevenzione incendi. 

Visto il testo della comunicazione il Consiglio approva l’iniziativa e dà mandato al Segretario di 

provvedere all’invio. 

Alle ore 19,45, avendo esaurito la discussione sugli argomenti all’o.d.g, il Presidente dichiara 

chiusa la seduta. 

 

           Il segretario       Il Presidente 
       (Giorgio Buizza)     (Ettore Piero Antonio Frigerio) 
 

 
 

 


